



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 12483

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 pesetas.—Tres meses, 6 id.—Sexto mes, 11 id.—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde el día de cada mes.—La correspondencia a la Administración...

Administración y Redacción, Mayor 24

LUNES 11 DE MAYO DE 1903

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorett—rue 'Amartín' 61.—E. J. Torres—Pauhanne, Montreuil—rue 21

## BONITA CASA

Se vende la llamada «Potosí», situada en la calle del Carmen en Los Molinos. Con su huerto anejo. Todo por 42 000 pesetas. Los interesados pueden dirigirse con sus proposiciones al dueño D. José Maestre, Gerente de la American Wax Match Co Claremont Ave. Jersey City, N. Y. (Estados Unidos)

## La Previsión

Hace tres años y medio, los previsores dependientes del Comercio, de la Banca y de la Industria, formaron «La Previsión», sociedad que no tiene más objeto que el beneficio de sus socios, asegurándoles recursos en la inutilidad y en la vejez.

Iniciábase en el momento en que la sociedad vió la luz gran movimiento societario. Agrupábanse por oficios los obreros de las ciudades. Constituíanse las sociedades agrícolas con numerosos campesinos y aquí, allí, en todas partes, surgía la masa trabajadora, como obedeciendo a un conjuro que la estimulaba a la lucha por el mejoramiento de su vida.

Sustrayéndose a la corriente que la empujaba a confundirse en el general torbellino, que pretendía arrollar el capital, «La Previsión» tomó rumbos distintos y en vez de manifestarse como núcleo de resistencia, se exhibió del brazo de los patronos y protegió la por éstos hasta el punto de deber a la generosidad de los mismos el primitivo capital.

La aspiración de los dependientes de asegurarse el pan para la vejez y la simpática actitud de sus jefes ofreciéndoles la creyente de ese pan, en donativos y consejos, solicitó nuestra atención; y al pedir los asociados nuestra ayuda, para hacer una campaña en pro

de sus intereses, á su lado nos pusimos y en defensa de su causa corrió veloz nuestra pluma, trazando sueltos y artículos que—lo declaramos francamente—si carecían de aliento, estaban aconsejados por el interés de lo que agrada y por la mejor voluntad.

Hoy vuelve «La Previsión» á reclamar nuestra ayuda y á otorgársela nosotros. ¿Cómo no? Si al nacer nos pusimos á su lado, siendo entonces una incógnita, ¿cómo se la hemos de negar ahora que ha sido despejada y se ve que su valor es positivo?

Por que la sociedad de dependientes va por camino seguro, cada balance trimestral constituye para ella una victoria; y tan pronunciada es esta, tan significativa y tan grande, que esta asociación nacida hace tres años y medio sin otro capital que unos cientos de pesetas aportadas por unos cuantos principales, cuenta hoy con casi siete mil duros. Las cuotas mensuales de los socios y la buena administración han operado el milagro.

Sea injusto olvidar que hay personas que les ayudan sin aspirar á beneficio. Son varios jefes de despacho que colizan mensualmente contándose entre ellos algunos que contribuyeron á la formación del primitivo capital.

«La Previsión», que pisa terreno firme y que mira en lontananza un beneficio para sus socios, mayor del que se imaginaba, aspira á hacerlo realizable y pide ayuda á cuantos pueden prestársela. A la

prensa para que dé á conocer su estado prospero. A los jefes de despacho que no les otorgaron donativos en la fecha de constitución de la sociedad, para que se inscriban en la relación de protectores. A los dependientes no asociados para que contribuyan poniendo sus nombres en las listas y sus cuotas en la caja social.

Dirigense á los primeros ó sea á los jefes de despachos los consejeros protectores de la repetida sociedad, D. Samuel Bas, D. Ramón Cendra y D. Ricardo Spoltorno, que en una admirable carta les dicen:

«El esfuerzo que representa lo hecho, hace acreedora á la clase que forma dicha asociación, á que se le estimule y apoye para que realice el objeto que se ha propuesto».

Acreedora, sí, muy acreedora. La obra de «La Previsión» es meritoria, digna de aplauso, humanitaria, y como tal merecedora de auxilio.

Si á la sociedad de resistencia que pide violentamente se le otorga cómo negárselo á esta? Se diría que vivimos bajo la influencia del miedo.

A los que en los mitings explotan ciertas teorías para producir efecto, se les ofrece coyuntura de poner en relación sus hechos con sus palabras.

## TIJERETAZOS

El Radical de Rodrigo Soriano, ocupándose de El Pueblo de Blasco Ibáñez:

«Es inútil que El Pueblo, echándose de sabio y de crítico, pretenda dar gato por liebre á sus lectores, arrojando puñados del viento en que se revuelve el descalabrado Blasco Ibáñez contra nuestros amigos los dignos catedráticos del Instituto, á quienes el soberbio sultán no puede perdonar el apoyo leal, noble y desinteresado que han prestado al triunfo de nuestra bandera de honradez y moralidad.»

De El Pueblo de Blasco Ibáñez, ocupándose de El Radical de Rodrigo Soriano:

«Con ese chiste estúpido y desgraciado que es especialidad de Soriano y sus insipidos, Arenas y los Milego, El Radical de ayer califica de «Asamblea manga» la gran Asamblea de representantes de todos los republicanos de la provincia, que se celebró el domingo en el Centro de Fusión.»

Con la desvergüenza, el civismo, la ingratitude y la insolencia que le caracteriza, Soriano llenaba ayer de soeces impropiedades á dichos representantes.»

¡Vaya un par de botones de muestra! Ni La Regeneración y El Siglo Futuro en sus mejores tiempos cuando se ponían como chupa de dómine.

La verdad es que esa armadura de El Radical y El Pueblo de Valencia no es muy apropiado para atraer la masa neutra.

Lo que dirá esa masa: «Con gente que pone sus pasiones por encima de las conveniencias de la patria ¿qué me he de embarcar yo?»

Mahomed Torres, el célebre y nunca bien ponderado representante del Sultán de Marruecos en Tánger, ha repartido armas á los extranjeros para que se defiendan. Mal camino.

Pueden las naciones tomar á su cargo la defensa de sus naturales, ya que el Sultán se declara dispensado de esa obligación, y... vaya una trifulca que se puede armar.

Y si se tiene en cuenta que hay quien se entretiene en echar leña al fuego... ¡jarana negra.

Los políticos hacen con el ministerio mangas y capirote. Lo surcen, lo remiendan, lo llevan y lo traen, cada cual según su deseo.

Peró es lo que dice uno de la casa: «El ministerio irá intacto á las Cortes.»

En cuanto á la salud del Sr. Silvela, éste, que no es egoísta, se sacrificará el próximo verano permaneciendo en Madrid y tal vez el siguiente, dedicándose á los deberes de su cargo.

¿Dos años? No me jaga usted reír, guasón.

¿Se acuerda usted del célebre folleto del conde de las Almenas, «Veinte años en el poder?»

A los pocos días de publicarse cayó Cánovas del Castillo.

Conque retire el colega la profecía de los dos años por si se convierten en dos días. Mire que puede ser.

## CURIOSIDADES

### El idioma chino

El idioma chino posee más de 1.774 monosílabos, conociéndose la distinta significación de cada sílaba por el diferente acento con que se pronuncia, ya levantando ó bajando la voz, ya dándole otra clase de inflexión, y por este es sumamente difícil estudiar esta lengua si no es de viva voz.

Hay monosílabos que tienen 24 acepciones.

A esta extremada complicación se debe que no sólo los chinos no entienden por completo á los extranjeros que hablan aquella lengua, sino que entre ellos mismos pasan grandes apuros para entenderse.

Añádes á estas dificultades la de contar el alfabeto 108 vocales y no existir declinaciones ni conjugaciones, etc.

### Los estudiantes italianos

Los estudiantes italianos, parte de ellos al menos, se han propuesto contrarrestar en lo posible la acción al divorcio, desarrollada en su país de poco tiempo acá.

En la Universidad de Catania, con anuencia del rector y bajo los auspicios de varios catedráticos, acaba de constituirse un Comité provincial estudiantil contra el divorcio.

Será curioso seguir atentamente las gestiones que esos muchachos hagan en favor de sus propósitos y «con vistas» á sus respectivas novias.

### La princesa de Sajonia

La princesa Luisa de Sajonia, que tanto ha dado que hacer á las prensas en estos meses pasados con motivo de sus amores con Girón, se encuentra próxima á dar á luz en su retiro de Salzburgo, cerca de Viena.

Según los médicos, el acontecimiento tan esperado por la corte de Sajonia ocurrirá en la semana próxima.

### Artillería en automóvil

El ministro de la Guerra en Austria ha realizado una interesante experiencia de automovilismo, en un camión de artillería.

El camión, guiado por el mismo Mr. Turgau, hizo un largo recorrido á razón de ocho kilómetros por hora, con un peso total de 21 toneladas y una carga útil de 13.

A la conclusión de la experiencia, y en vista del buen resultado, el ministro ha decidido que el automóvil de la Artillería

«Ella le daba un aire de gran señora, perfectamente en armonía con la gracia y el abandono de su espíritu.»

Edgar esperaba con impaciencia se entrara en el salón, para ver esta belleza misteriosa que excitaba tan vivamente su curiosidad. Bien hubiera querido preguntar su nombre, pero no se determinaba, porque esta señora, que estaba seguro de no haber visto jamás, le hablaba como á un antiguo conocido, y parecía ridículo manifestar ignoraba quién era.

En fin, la señora de la casa tuvo frío; pretestó que la niebla caía y que era preciso entrar al salón. Todas se levantaron; las señoras pasaron las primeras, monsieur de Lorville las siguió con prontitud, pero cuando hubo entre ellas la capotita blanca, que era solamente que le acompañaba, notó que había desaparecido. Se oyó el ruido de un carruaje, que salía del patio de la casa, y la dueña que volvía diciendo:

«Bien temprano nos ha dejado esta noche.»

«Qué amable es, dijo un caballero que oyó estas palabras, es imposible reunir más talento.»

En seguida se habló de otra cosa, y Edgar, lleno de

despecho, ha atreviéndose, por orgullo, aparecer ignorante del nombre de una mujer, cuya reputación de talento parecía tan bien establecida, se retiró á su casa aun más irritado que la vispera, y convencido de que el destino le condenaba á no amar nunca, puesto que se complacía así en desconcertar todas sus esperanzas amorosas.

drá; le he visto ayer, y le espero aquí para decirle que ha ganado su apuesta.

«¿Qué apuesta? interrogó Mr. de Tentvenel.»

«¡Oh! es la cosa más extraña del mundo! ese Lorville es un hechicero.»

Todos se aproximaron al joven oficial abrumándole de preguntas; Valentina solo no decía nada, sin embargo, no era la que prestaba menos atención.

Estábamos los dos ayer en el café de París en una mesa junto á una ventana, esperando nos sirvieran la comida; yo leía el «Diario de los Debates» mientras que Mr. de Lorville se entretenía en mirarse en su antejo á los que pasaban por el Boulevard.

De vez en cuando se ocultaba para reír; otras veces reía francamente y de tan buena gana, que su buen humor se extendió á mí sin que yo pudiera comprender nada. Al fin, impacientado, le rogué me hiciese partícipe de su hilaridad, refiriéndome lo que la escribía.

«No es nada... dijo, es que veo pasar figuras tan obisposas; después me preguntó: dónde van todas esas gentes, trate de adivinar su marcha, y me pasan por la cabeza ideas tan singulares que... y empezó á reír de nuevo.»

«Ese trabajo no me parece muy difícil, respondí, por ejemplo, es fácil adivinar que esas dos mujeres que van tan deprisa con unos gemelos en la mano vayan á